

①【質問者:子ども議員 山根 汰一さん】

「関ヶ原町の人口減少を解決する取り組み」について提案します。

みなさんもお存知の通り、現在の関ヶ原町は人口が減り続けています。令和6年1月に至っては関ヶ原町で生まれた新生児は2人しかいませんでした。このままでは町の存続も難しくなります。人口減少を止めるためには「関ヶ原町以外の地域から移住をしてもらうこと」「新生児を増加させること」の2つが大切だと考えます。

そこで、これら2つの達成をめざし、関ヶ原グランピングを活用した婚活パーティーを開催することを提案します。しかし、関ヶ原グランピングは一般の人たちにあまり認知されていません。私たちもつい最近までその存在を知りませんでした。関ヶ原町に住んでいても認識できていなかったものを、関ヶ原町以外の方が認知しているとは考えにくいです。そこで関ヶ原グランピングを認知してもらうためには、宣伝が必要不可欠だと考えました。はじめに必要なになってくるのはテレビの力です。多くの人に知ってもらうためにはテレビの力が効果的だと考えます。大垣ケーブルテレビと連携し、「婚活パーティー・関ヶ原グランピング」について放送してもらうことはどうでしょうか。また、関ヶ原の YouTube チャンネルやホームページ、インスタやXなどのSNSを活用することも効果的だと考えます。

次にグランピングを活用して行う婚活パーティーの内容について説明します。まず、開催する時期ですが、夏のお盆はどうでしょうか。国民のほとんどが休暇ということもあり、参加者を増やすことができると思います。次に参加してくれた人たちへのサービスです。例えば、テレビやSNSなどで婚活パーティーのことを知り、参加をしてくださった人たちの中でカップルが成立したとします。そこで、これから関ヶ原町に住むという決断をしてくれた人たちに対して、グランピングや婚活パーティーでかかった料金をキャッシュバックするというものです。加えて、住居についての要望があれば、空き家を紹介するなどすれば積極的に参加をしてくれるのではないのでしょうか。人口を婚活パーティーによって増加させるだけでなく、空き家を活用することで、空き家問題も解消することができます。このように、婚活パーティーをうまく生かすことで、これからの関ヶ原町の未来を担う素晴らしいものになると思います。

以上の提案について、町長さんの意見をお聞かせください。

【答弁者：町長】

それでは山根議員のご提案についてお答えします。

私たちの国では、他の国よりも急速なペースで人口減少・少子高齢化が進んでおり、専門機関が発表した「日本の将来推計人口」では、およそ50年後には総人口が8,700万人に減少するなど、人口減少が将来にわたって続くと推計されています。

特に、関ヶ原町においても人口減少問題は深刻で、2020年に6,610人いた人口が2050年には3,105人に半減するという予測が出されました。

具体的に言いますと、関ヶ原町に住む中学生で1学年あたり約50人、みなさんのような小学生で1学年あたり約36人、小学校に上がる前のお子さんで1学年あたり22人と、年齢が下がるほど人数が減ってきてしまっているのが現状です。

人口減少をゆるやかにするには、出生数や移住者の増加を促す取り組みを進めることについては山根議員と同じ思いです。

グランピング施設については、開業以来たくさんの皆さんに、ご利用いただいております。今の冬の時期においても予約で埋まっていると聞いており、愛好者には十分に知られているようです。また、ご提案いただきました「グランピングを活用して行う婚活パーティー」についてですが、過去に婚活イベントの実施に支援し、実際にカップルが成立、結婚されたお話を聞いておりますが、効果が薄いことから現在は進めておりません。今後は婚活パーティーが関ヶ原町に住んでもらえる若者たちのニーズに合うかなど検討していきます。併せて関ヶ原にはグランピング施設「KITO 関ヶ原」をはじめ、「岐阜関ヶ原古戦場記念館」や「せきがはら人間村」など、新しい魅力を持った施設が増えてきておりますので、これらが出会いの場所になるよう、若い世代にSNSなどで発信していきたいと考えています。

「人口減少問題」は町が直面する最重要課題であります。そこに着目し具体的なお提案ありがとうございました。

ではここで、山根議員におたずねします。

人口減少問題には、他の地域から来て住んでもらうことなど以外に、関ヶ原町から他地域に出て行く人を減らすことも重要だと考えていますが、特に若い世代の人が転出する理由と、それを食い止める方法は何かと思いますか？